

# Un label École plus propre à Tongrinne

## SOMBREFFE

Sélectionnés pour un projet BeWapp, les élèves de l'école communale de Tongrinne ont changé d'attitude face aux déchets.

« Vous savez, nous aussi, nous avons nos gilets jaunes. Et leurs interventions sont efficaces, toujours suivies d'effets et respectées. » Tristan Jonville, directeur des écoles communales de Boignée, Sombreffe et Tongrinne, explique son propos : « Je vous défie de trouver le moindre déchet dans cette cour. Non seulement tous les enfants font en sorte que le label reçu par cette école de Tongrinne soit justifié, mais de plus, à l'initiative de quelques élèves de sixième année, deux ou trois élèves revêtus d'une veste fluo font la traque au moindre déchet durant la récréation. Ces gardiens de la propreté invitent les éventuels distraits à ne rien laisser traîner. »

Candidate à l'instar de dizaines d'autres écoles, l'école communale de Tongrinne avait posé sa candidature au défi #École plus propre lancé par le BEP. Sélectionnée au terme du processus de sélection, l'établissement s'est lancé dans l'aventure. « L'école de Boignée s'est engagée dans le numérique, celle de



Les grands se sont sentis concernés, mais les plus petits ont aussi été sensibilisés.

Ligny dans la biodiversité, ce défi d'école plus propre a été relevé avec enthousiasme par le corps enseignant et tous les enfants », a affirmé Tristan Jonville.

### Des poubelles spécifiques

Ce qui est remarquable dans cette démarche, c'est que tous les élèves se sont sentis concernés, des classes d'éveil à la sixième primaire. Des gestes symboliques ont rapidement été adoptés : les collations de midi ont quitté l'aluminium pour se réfugier dans des boîtes à tartines, les boissons ont dit adieu aux canettes et bou-

teilles jetables pour privilégier les gourdes réutilisables. « Coup de chapeau aux parents qui ont joué le jeu et suivi leurs enfants dans cette démarche ! » L'école s'est enrichie de nombreuses poubelles, disposées dans les couloirs, les lieux de passages et le réfectoire. PMC, piles, papiers, cartons, compost et déchets divers doivent ainsi être déposés dans des poubelles dédiées. Si pour les plus âgés les réflexes ont vite été pris, les plus jeunes ont aussi été conscientisés. « Les instructions ont été adaptées à leur âge, témoigne une institutrice. Madame Compost, c'est la poubelle verte, Madame Avale-tout, c'est la poubelle noire pour les déchets. Et quand je ramasse un déchet, même s'il ne m'appartient pas, c'est un compliment que je fais à Madame Nature. »

De nombreuses activités ont été menées sur le thème du recyclage et du tri des déchets, comme des affiches et une histoire écrite par les aînés et illustrées par les plus jeunes pour mieux faire passer le message du tri des déchets et du zéro déchet. Elles ne l'ont pas été en vain, comme en témoigne le personnel d'entretien : « À notre

## Les enfants ont briefé les parents

« Ce label est une magnifique récompense pour l'école de Tongrinne et surtout pour l'investissement, sans compter, du corps enseignant », a réagi Béatrice Plennevaux, l'échevine de l'Enseignement. « Après nous être lancés dans le projet de repas sains, via un Green Deal, nous avons souhaité embarquer avec BeWapp pour une école plus propre. Il est important que nous formions des élèves responsables et fiers d'eux-mêmes, de leurs actes et des conséquences, bonnes ou mauvaises que certains comportements engendrent. C'est aussi à l'école qu'on apprend ces gestes et c'est d'autant plus gai d'entendre de la bouche des élèves que ce sont eux qui donnent cours à leurs parents. J'imagine que certaines soirées à la maison doivent être riches d'apprentissages ». TH.C.

niveau, nous constatons un réel changement de comportement et beaucoup moins de déchets à ramasser, ce qui nous permet de nous consacrer à l'essentiel. »

THIERRY CRUCIFIX